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Protokoll 
 

des Verbandstages des Volleyballverbandes M-V 2021 
 
Zeit und Ort   16.06.2021, Sportschule Güstrow 
Beginn   18:00 Uhr 
Ende    21:30 Uhr 
Tagungsleitung  Holger Stenzel/Norbert Wendt 
 
 
 
TOP 1.) Eröffnung/Begrüßung 
 

Präsident Holger Stenzel begrüßte alle Teilnehmer des Wahlverbandstages und Gäste. Er stellte 
Marko Liebold als Sportkoordinator, Sebastian Krause als Landestrainer männlich und Gordon Eske 
als Landestrainer weiblich vor und wünscht den Landesauswahlen viel Erfolg bei den kommenden 
Wettkämpfen. Anschließend übergab er die Versammlungsleitung an den Vizepräsidenten Norbert 
Wendt.  
 
Kleiner Zusatz Ziffer 5, Bericht der Kassenprüfer mit aufgenommen, ansonsten Tagesordnung so 
durchziehen. 
 
 
 

TOP 2.) Feststellung der Stimmen 
 
SK M. Liebold gab anhand der Anwesenheitsliste die Stimmenverteilung bekannt. 
 

     Teilnehmer Stimmen  
 
Ehrenmitglieder    0      0                        
 
Präsidiumsmitglieder    1      1 
 
Vorstand     7      7                         
 
Staffelleiter     0      0                            
 
Verbandsgericht    1       0                                
 
Kassenprüfer     1       0                       
               
Geschäftsführer    1       0                    
        
Vereine     13      34                                                                    
 
Gäste      10       0 
           _______________                  
Gesamt:            42            
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TOP 3.) Bestätigung der Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 
 
 
 
TOP 4.) Bestätigung des Protokolls des VT 2020 
 

Zu diesem Protokoll wurden keine Änderungs- oder Ergänzungsanträge gestellt. 
 

Das Protokoll des Verbandstages 2020 wurde einstimmig bestätigt. 
 
 
 
TOP 5.) Bericht des Vorstandes 
 

Der Bericht des Präsidenten wurde bereits im (NV Extra-A) veröffentlicht. 
 
Weitere Ergänzungen: 
 
1) DVV / In den letzten 27 Jahren immer schon ein finanzielles Problem. Alle Verbände sind gegen 
weitere Beitragserhöhungen. Stand der Kosteneinsparungen: DVV hat sich 2 externe Strategen 
(Commerzbank und Unternehmensberater) ins Haus geholt, um Einsparpotentiale zu erkennen. 
Ergebnis liegt dem DVV vor - Einsparungen im Personal und Reisekostenbereich geplant. 250.000-
300.000 Verlust zum Jahresende, hängt hauptsächlich mit DSV zusammen. Rene Hecht Absage zum 
Verbandstag wegen außerordentlicher Sitzung. Hoffnung auf Anträge für Ausgleichszahlungen - bis 
31.12. Stabiler Haushalt 2021 nach aktueller Lage ungefährdet. Alle 4 Wochen gibt es 
Präsidentenrunde. 
 
2) Leistungssport / Positives Ergebnis gestern vernommen. Aufwuchs 148,8% - ca. 22400 Euro mehr 
als in den letzten 2 Jahren, sodass Maßnahmen (LLZ Schwerin / beantragte Stützpunkte 
Neubrandenburg, Neustrelitz, Stralsund und Warnemünde - liegt nun bei Frau Drese) durchgeführt 
werden können, um die Strukturen im Nachwuchsleistungssport  MV weiter voran zu bringen.  
 
3) Worte in eigener Sache / Möchte sich für 27 Jahre kooperative und faire Zusammenarbeit 
bedanken. Möchte dem Volleyball treu bleiben und gerne bei den World Games in Utah mitmachen 
als Ergänzungsspieler der Ü65. 
 
 
 
TOP 6.) Aussprache zu den Berichten mit Beschlussfassung 
 

Tagungsleiter Norbert Wendt bat um Bestätigung der schriftlich vorliegenden Berichte der 
Ausschüsse und des Vorstandes. 
 
Keine Rückfragen 
 
 
TOP 7. ) Anträge mit Beschlussfassung   
 

Norbert Wendt informierte über die im NV Extra A veröffentlichten 2 Anträge. 
 
Die genaue Formulierung und Begründung der Anträge wurde allen Vereinen mit dem Nord Volley 
Extra A ausgehändigt. Auf eine nochmalige Ausformulierung der Anträge wird daher in diesem 
Protokoll verzichtet. 
 
1 Dringlichkeitsantrag auf dem Verbandstag: Ernennung von Holger Stenzel zum Ehrenpräsidenten 
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Antrag 1 Vorstand des VMV   
  Satzungsänderungen (auch redaktionelle) 
 
In Zukunft dreiköpfiger Vorstand, der gerichtlich vertritt und ins Vereinsgericht eingetragen wird. Soll 
aufgrund der Vereinfachung (Notar etc.) verschlankt werden. Wichtige Entscheidungen werden im 
Präsidium entschieden, das zukünftig aus 12 Präsidiumsmitgliedern bestehen soll. Vieraugenprinzip 
besteht (2 von 3 können rechtsverbindliche Unterschriften leisten). Trennung zwischen Beach und 
Halle hatte sich bewährt. Präsidiumsmitglieder könnten auch Ausschussvorsitzende sein. Heute wird 
gewählt auf Basis der heute verabschiedete Satzung - somit kann die Wirkung der Wahl erst dann 
umgesetzt werden, wenn Amtsgericht Schwerin die neue Satzung bestätigt hat. (solange wäre alter 
Vorstand noch im Amt)  
Verständnisfrage von Stralsund - kann der alte Vorstand überhaupt entlastet werden?  
NW Man kann den Vorstand bis 31.12.20 entlasten.  Erstmal kein Problem, Entlastung betrifft nur 
Sachverhalte, die dem Plenum bekannt sind - nur für 2020. Auf dem nächsten Verbandstag muss der 
alte Vorstand anteilig noch entlastet werden.  
NW empfiehlt über alle satzungsspezifischen Anträge gesamt abzustimmen. 
   
  Abstimmung 
 
  Ja  42   Antrag einstimmig angenommen   
  Nein  0    
  Enth.  0     
 
NW dankt Daniel Schulz für wertvolle Hinweise in der Erarbeitung der neuen Satzung. 
 
 
Antrag 2 SV Warnemünde e.V. 
           Antrag auf Änderung/Anpassung und Korrektur der LSO 
 
Johannes Hofmeister gibt noch einmal eine kurze Erläuterung. Jugendmannschaften im 
Erwachsenenspielbetrieb sollen durch erfahrene Spieler höherer Ligen unterstützt werden. Sie 
möchten keine Wettbewerbsverzerrung provozieren.  
 
Klaus Bietz hinterfragt Wettbewerbsverzerrung - äußert Bedenken, im Antrag steht nicht, dass für 
diese Mannschaften keine Auf- und Abstiegsregelung gelten sollen. 
 
S. Tominsk: In der BSO ist nicht vorgesehen, dass man tiefer spielt. Die Jugendförderung soll in den 
höheren Ligen stattfinden. Eine erhöhte Wettbewerbsverzerrung wäre gegeben. Antrag ist aus Sicht 
des Landesspielausschusses nicht umsetzbar und realisierbar. Eine Definition von 
„Perspektivspielern“ ist nicht gegeben.  
 
C. Schlüter hinterfragt Kosten, die durch die Integration durch Sams entstehen würden. Zusätzlicher 
Pass wäre nötig und es würden Kosten durch Implementierung über den Anbieters entstehen. 
 
Daniel Schulz hinterfragt die Spielklasse, da sie sowieso nicht absteigen können.  
 
Warnemünde (Siggi) merkt an, dass es ums Mitspielen geht - in der untersten Spielklasse ist 
Warnemünde nicht breit genug aufgestellt und die Jugendmannschaften wären Chancenlos, was die 
Entwicklung dieser beeinträchtigt. Wollen Mannschaft durch 2 ältere Spieler aufwerten. Haben an 
Aufstieg nicht gedacht. Es geht Ihnen um die Förderung der jugendlichen Spieler. 
 
W. Degner Wie würde sich so eine Änderung auf die Zukunft auswirken? 
 
S. Bock Wettbewerbsverzerrung wäre direkt gegeben. 
 
Klaus Bietz - wen betrifft diese Regelung - nur Warnemünde? Ältere könnten zum Anfang der Saison 
in der unterklassigen Mannschaft gemeldet werden, um diese zu unterstützen.  



NV extra B 2021 Seite 5 

Regelung würde nicht nur für männlich, sondern auch für weiblich gelten. Wo ziehen wir die Grenze? 
 
Klaus Bietz in der Staffel sind 7-10 andere Mannschaften, für die es eine Wettbewerbsverzerrung 
wäre.  
 
HSV Neubrandenburg bauen eine Jugendmannschaft auf. Lösungsansatz könnte doch sein, dass 
ältere unten anfangen und zu Beginn helfen, bis sie sich oben festgespielt haben. 
 
M. Evers kann nicht zustimmen. Es gilt für alle Spielklassen, das ist eine Hürde. Klarheit der Regeln 
bringt Klarheit im Spielbetrieb. 
 
Antrag wird zurückgezogen.  
 
 
 
Antrag 3 Präsidium des VMV 
  Ernennung von Holger Stenzel zum Ehrenpräsidenten 
 
  Abstimmung 
 

  Ja  42   Antrag einstimmig angenommen    
Nein  0     

  Enth.  0       
 

 
 
 
TOP 8.)  Bestätigung des HH-Abschlusses 2020 
 
Schatzmeister A. Mielke konnte nicht anwesend sein.  
 
Bericht Kassenprüfer 
 
Durch Corona gab es 1000€ mehr Fehlbetrag als geplant. Dies kann durch die Rücklagen 
aufgefangen werden. 
Buchhaltung nachvollziehbar, schlagen vor, dass Vorstand für 2020 entlastet wird. 2021 wird dann die 
nächste Versammlung befinden. 
 
Der Abschluss des Haushaltsplan 2020 wurde bestätigt 
 
  Abstimmung 
 

 Ja  37 Zustimmung / Vorstand entlastet bis 31.12.2020   
 Nein  0     

  Enth.  5    
 
 
Frage SC Neubrandenburg: Was verbirgt sich hinter Personalkosten Trainer? 
Antwort SK M. Liebold: Landestrainer männlich 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 9.)  Bestätigung des HH-Planes 2021 
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Der Haushaltsplan 2021 wurde bestätigt 
 
  Abstimmung 
 

 Ja  42 einstimmig     
 Nein  0     
 Enth.  0   

 
TOP 10.) Wahl der Wahlkommission 
 

- Wahl auf heute abgestimmte Satzung  
- Norbert Wendt schlug Marko Liebold als Wahlleiter, sowie Vivien Peyer und Markus Pabst 

für die Wahlkommission vor. 
Alle drei wurden einstimmig in ihren Funktionen bestätigt. 
 

 
TOP 11.) Entlastung des Präsidiums und der Kassenprüfer  
 
Marko Liebold stellte den Antrag zur Entlastung des Präsidiums und der Kassenprüfer. 
 
 

  Abstimmung / Vorstand nimmt nicht teil (7 Stimmen) 

   

  Ja  35 einstimmig  
  Nein  0 
  Enth.  0 
 

Damit wurden das Präsidium und die Kassenprüfer entlastet. 
 
TOP 12.) Aufstellung der Kandidaten und Wahl  
 
34 Stimmen stehen zur Verfügung. Marko Liebold möchte neue neuen Kandidaten die Möglichkeit 
geben sich vorzustellen. 
 
1. Wahl des Präsidiums 
 
                     Ja    Nein  Enth. 
 
Präsident         Andy Wiechmann  34     0  0    
Stellvertreter des Präsidenten         Norbert Wendt  34     0  0 
Schatzmeister         Christian Hüneburg 34     0  0 
Vizepräsident Hallenvolleyball      Daniel Schulz  34     0  0 
Vizepräsident Beachvolleyball      Dr. Steffen Bock  34     0  0 
Vizepräsident Nachwuchs       Frank Wehnert     34     0  0 
 
Präsidiumsmitglied         Ingo Achtelik  34     0  0 
Präsidiumsmitglied         Christian Schlüter  34     0  0 
Präsidiumsmitglied         Sebastian Tominski 34     0  0 
Präsidiumsmitglied         Arne Wurzler  31     0  3   
Präsidiumsmitglied         Johannes Hofmeister 34     0  0 
1 Präsidiumsplatz ist momentan noch frei. 
 
Alle gewählten nehmen die Wahl an. 
 
Arne Wurzler konnte nicht anwesend sein. Holger Stenzel übernimmt kurze Vorstellung von Arne 
Wurzler. Seine Zustimmung liegt schriftlich vor. 
 
Wahl abgeschlossen. Das neue Präsidium besteht nun aus 11 Mitgliedern. 
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2. Wahl weiterer Ausschussvorsitzenden 
 
Vereine plus 3 Vorstand = 37 
Leistungssportausschuss        Ingo Achtelik  37     0  0 
Landeslehrwart         Gordon Eske  37     0  0  
Landesschiedsrichterwart        Christian Schlüter  37           0  0 
BFS-Wart          n.n.    0     0  0 
Pressewart          n.n.    0     0  0 
Landesspielwart         Daniel Schulz  37     0  0 
Landesbeachwart         Steffen Bock  37     0  0 
 
3. Wahl der Verbandsgerichtsbarkeit 
     
Vorsitzender Verbandsgericht    Malte Burwitz  37     0  0 
Vorsitzender Spruchkammer     Andreas Tertel  35     0  2 
 
Die Delegierten des Verbandstages beauftragten in Abwesenheit Andreas Tertel mit dem Vorsitz der 
Spruchkammer. Die Zustimmung von A. Tertel liegt vor. 
 

 

4. Wahl der Kassenprüfer 

 
Kassenprüfer       Prof. Dr. Winfried Melcher 37     0  0 
Kassenprüferin      Maja Bamberg  37     0  0 
 
Maja Bamberg kann am VT nicht teilnehmen. Ihre Zustimmung liegt schriftlich vor. 
 
Der Wahlleiter Marko Liebold beglückwünschte alle gewählten Personen und beendete damit seine 
Arbeit als Wahlleiter. Er übergab die weitere Tagungsleitung wieder an Norbert Wendt. 
 
Andy Wiechmann wird aufs Podium gebeten. 
 
 
TOP 13.)  Ehrungen / Auszeichnungen / Verabschiedungen 
 
Präsident A. Wiechmann und Vizepräsident N. Wendt nahmen folgende Auszeichnungen vor: 
 
Holger Stenzel  Ehrenpräsident   Präsident 
Burkhard Wiebe  Ehrenplakette   Geschäftsführer 
Dirk Grossmann  Ehrennadel in Gold  Vorstandsmitglied 
Axel Mielke    Ehrennadel in Gold  Schatzmeister  
Klaus Bietz   Ehrennadel in Gold  Landesspielwart 
Uwe Wurster   Ehrenplakette  30 Jahre VMV   
 
 
 
 
TOP 14.) Termin und Ort des VT 2022 
 
Termin VT 2022  
 

Aufgrund der letzten Erfahrungen heute keine Festlegung. Im nächsten Jahr im April 
außerhalb der Ferien. Wird wohl im Herbst bekanntgegeben. 
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TOP 15.)  Schlusswort / Verabschiedung 
 

Den anwesenden Vertretern der Vereine dankte Andy Wiechmann für das Vertrauen. Dank auch an 
den Ehrenpräsidenten und den ehemaligen Geschäftsführer. Freut sich auf die zukünftigen Aufgaben. 
Hofft auf gute Zusammenarbeit. Wünscht sich, dass wir demnächst in eine coronafreie Zeit gehen 
können und den üblichen Trainingsbetrieb starten. Wünscht allen eine entspannte Sommerzeit und 
eine angenehme Heimreise. 
 

Schwerin, 16.06.2021  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

         
 
 
 
gez. Wiechmann       gez. Wendt 
A. Wiechmann / Präsident                 N.Wendt / Vizepräsident 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
gez. Pabst        gez. Liebold 
Markus Pabst / Protokollführer     Marko Liebold / Kontrolle Protokoll 
 
 
______________________________________________________________________________________________________________ 

Die Anwesenheitslisten der stimmberechtigten Teilnehmer und Gäste können in der Geschäftsstelle 
eingesehen werden. 
 

 


